

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 76 (1931)
Heft: 6

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 06.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

REVUE MILITAIRE SUISSE

LXXVI^e Année

N^o 6

Juin 1931

Le ravitaillement des troupes en service de campagne.

Après chacune de nos manœuvres d'une certaine envergure, on entend les mêmes plaintes sur la façon dont la troupe a été nourrie. Si ces plaintes et les critiques qui les accompagnent sont souvent exagérées et ne tiennent pas, suffisamment compte des nécessités de la vie en campagne, ce serait, à mon avis, une grave erreur de leur refuser toute justification. Il faut, au contraire, reconnaître les défectuosités de notre organisation et les erreurs qui ont pu être commises, de façon à corriger ce qui doit l'être et à progresser. C'est dans cet esprit que j'ai écrit les lignes qui suivent.

Comme chacun le sait, l'apport de la nourriture nécessaire à la troupe se fait dans le cadre d'une division ou d'une brigade combinée par 3 échelons successifs, les groupes ou compagnies des subsistances, les trains de ravitaillement et les trains de cuisines. Les troupes des subsistances, qui reçoivent les subsistances de l'arrière ou les réquisitionnent sur place, les préparent à l'usage de la troupe et les amènent sur les places de ravitaillement, où elles sont reprises par les trains de ravitaillement des états-majors et des unités ; ceux-ci les transportent à leurs états-majors ou unités respectifs, c'est-à-dire aux trains de cuisines, où elles sont apprêtées et tenues à portée de la troupe.

Dans les conditions qui sont habituellement celles de nos manœuvres, c'est-à-dire dans la situation de grandes unités placées en première ligne et à distance faible ou moyenne de l'ennemi, les mouvements qu'implique le ravitaillement